



盛りだくさんの2学期終了

12月 校長講話

～冬やすみに、自分のやってみたいことに
挑戦(ちょうせん)してみませんか～

皆さん、おはようございます。

夏休みに挑戦してくれた 長野県学生科学賞作品展

の入賞者が決まりました。小学生は長野県全体で48人です。上伊那からは6人が入賞しています。本校の4年生 山本優奈さんは「ツマグロヒョウモンの観察(卵からさなぎ)へ」でみごと入選しました。県知事賞、県議会議長賞、県教育委員会賞を受賞した作品は表にある通りです。一年生でも大きな賞を貰っているんだね。48作品の中で、私が面白そうだなあと思ったものを四つ挙げてみました。何年も同じテーマで取り組んでいる人がいることがわかります。また、私自身は、実験や制作に興味があるのだと分かります。11月25・26日の土日にいっせいで上伊那科学作品展も行われました。西春近北小からは、3人が入選し、先日、賞状も届きました。

実は私も、やってみたいことがあって 去年の冬、それに挑戦しました。失敗と成功の記録を動画にまとめたので、ご覧ください。では、どうぞ。

今見てもらった通り、シャボン玉を凍らせてみました。目で見てみると分かりにくいのですが、iPadで録画してみると、美しい世界が目の前に広がっていました。私にとっての発見でした。材料は、写真にある通り、洗剤と洗濯糊PVA(ポリ・ビニール・アルコール)とストローです

自分が知りたいな、やってみたいなと思うことに挑戦してみませんか？ 何からやってみたらいいかなーってわからない人は、図書館に行くと、こんなにたくさん本があるよ。シャボン玉以外にも、たくさんの実験があるから参考してみてくださいね。挑戦した事は、できればiPadでまとめて冬休み明けに校長先生に出してほしいなあ。KeynoteやPagesを使うと割と楽です。何ページにもなると大変だから2～3ページでまとめてね。できるだけ1階の廊下に掲示したいと思います。次の挑戦者は、あなたです。興味を持ったことにどんどん挑戦してみましょう。

参考にできる本



図書館に
あるよ

校長講話



1冬やすみに、自分のやってみたいことに
挑戦(ちょうせん)してみませんか

読書旬間 12月4日～15日

冬の夜長を楽しめたでしょうか。学校では、下校の早い懇談会期間に合わせて読書旬間が行われました。

「図書委員の旬間紹介ビデオ」から始まり、読み聞かせは、「図書委員」「ペア学級のペアからペアへ」「はらぺこ本 本 さんの朗読劇」と様々な組み合わせで取

り組みが行われ、図書委員が選んだ「おはなし給食」でおなかも心もたっぷり満たされました。「先生方のお薦め本」も大人気。たくさん子ども達が手に取っていました。

「一冊の本との出会いが人生を変える」本は心と頭の栄養です。旬間が終わっても、ぜひ心を躍らせながら本の世界を冒険してみてください。素敵な出会いがありますように。





委員による読み聞かせ



ペアによる読み聞かせ



はらぺこ本々さんの朗読劇



先生方のお薦め本



委員の選んだおはなし給食

本の総選挙 結果発表



☆12月の北小 ~今月もいろいろな事がありました~☆



● 歯科衛生士の塩澤さんを講師に、歯科保健指導が全学級で行われました。年に一度、歯の磨き方を確認し、自分の磨き方をチェックしています。みんな真剣に取り組んでいました。



● 遊具や鉄棒などを安全に思い切り使うために、遊具の下や周りにチップを敷きました。休み時間に子ども達もスコップを手に大活躍。懇談会中に教職員・児童みんなで取り組みました。安全第一にしっかり遊び、学びます！



チップは平澤林産様より支援していただきました。



● 学校薬剤師の酒井様を講師に、6年生で薬物乱用防止学習が行われました。実際にレバーを使って体の中がどうなるのか実験し、その影響に驚きの声があがっていました。今後活かしていきます。

2023/12/15 13:36

星空観察会 12月13日

双子座流星群が見られる機会をとらえ、星空観察会を開催しました。本来は、4年の理科で「月や星の学習」に合わせて行う事が多いですが、今回は、流れ星が多く見られるとの報道もあり、全校に範囲を広げて行いました。土星や木星も望遠鏡できれいにとらえて見る事ができました。冬は特に空が澄んで星空が綺麗に見えるそうです。講師のコミュニティースクール理科学習支援 森川さん、ご多用の中、子ども達とご参加いただいた保護者の皆さん、ありがとうございました。



～参加者の感想より～

星空観察会へ行きました。校庭の望遠鏡を覗いたら、土星の輪っかまで見えました。寒かったけれど友だちと色々な星が見られてとても楽しい時間でした。

望遠鏡で木星を見ました。とても光っていて周りには衛星が四つあるそうだけど三つしか見えませんでした。その後寝っ転がってみたら周りの星がとてもたくさん見えました。流れ星は1回見えたけど願い事は言えませんでした。次に流れ星が見えたら願い事を言いたいです。

まず、森川さんの話を聞きました。双子座がどこにあるのかと、双子座が「ポルックス」と「カストル」だと教えてもらいました。見てみてとても明るい星だなあと思いました。説明の後外へ出て望遠鏡で木星を見ました。初めて線が見えました。とても明るい星だなあと思いました。流れ星が見えました。お母さんも見えたと言っていました。僕は流れ星を見てお願いをしようと思いましたが、とても早くできませんでした。次はお願いごとをしてみたいです。

1月

2学期大変お世話になりました。

3学期、また元気に会いましょう。よいお休みをおすごしください。

- | | |
|---|---|
| 9日(火) 3学期始業式(5時間日課)
街頭指導 | 25日(木) 読み聞かせ(高)・児童会選挙 |
| 12日(金) スキー教室(予備日 22日) | 27日(土) 蕎麦打ち体験会 |
| 15日(月) 6年中学校体験入学・保護者
説明会・5年性教育講演会 | 29日(月) 来入見一日入学
(1年下校 13:45・2年下校 15:45)
・150周年実行委員会
・同窓会幹事・会報編集委員・
地区理事合同会 |
| 16日(火) 発育測定(高) | 30日(火) 縦割り班清掃～2/8 |
| 17日(水) 発育測定(低) | |
| 18日(木) 読み聞かせ(低) | |
| 22日(月) 150周年実行委員会袋詰め作業
(参加できる方のみ 13:30-) | |

○12月26日(火)～1月8日(月)まで、冬休みとなります。学校から配布されている「冬休みの生活」をご覧ください安全で健康な生活が過ごせますようよろしくお願いいたします。

週休日や祝日と閉庁日(12月28日～1月4日)の学校への連絡は、オクレンジャー又は、市役所78-4111へお願いします。尚、感染症の連絡は必要ありません。